

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10 Estranj. y Ultramar 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN.  
En la admist., calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XV.—NUM. 1,536 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 9 DE SETIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 25.

## PRIMERA EDICION

La Gaceta de ayer no contiene ningun decreto ni disposicion de interés general.

Han sido nombrados coronel del regimiento de infantería de Cuenca D. Mariano de Socias de Tangar y Lledó, y teniente coronel del de Zaragoza D. Gregorio Villavicencio y Gonzalez.

Anteayer ingresaron en la caja de ahorros de Madrid 131,422 rs. depositados por 2,600 individuos, de los cuales 112 fueron nuevos imponentes; y se devolvieron 172,434-12 á solicitud de 124 interesados.

El Banco de Bilbao tenía en 30 de agosto último un capital de 123,554,259 rs. 65 céntimos; la sociedad valenciana de crédito y fomento 108,364,346-97; el Banco de Santander 103,634,932-73; el de Valladolid 39,655,768-18; la sociedad catalana de créditos 7,375,908 685 ps.

La prensa de Málaga aboga porque aprovechándose la estancia de SS. MM. en aquella capital se planteen para entonces la caja de ahorros y el Monte de Piedad, que tanta falta hacen y cuyos proyectos se vienen estudiando hace tiempo.

Háblase en Málaga de dar bailes públicos á fin de que las clases del pueblo puedan disfrutar de aquella diversion al mismo tiempo que se celebre el gran baile de etiqueta que piensa dar el comercio á sus majestades.

El mecanismo inventado por los hermanos Prax de la Junquera, y por el cual se les ha concedido privilegio de invencion, segun ya hemos dicho, consiste en un pesito, de uno de cuyos plátillos pende otro que se pone en contacto con cierto liquido. Colocada la moneda en el plátillo inferior con el peso correspondiente al efecto, baja ó se sumerge aquel, segun los quilates que de oro ó plata contenga la moneda ó la alhaja; todo lo que, segun tenemos entendido, está marcado en el vaso que contiene el liquido. Si las monedas son buenas ó legítimas, baja precipitadamente hasta el fondo del vaso ó recipiente el plátillo inferior.

El 5 se reunieron en Cartagena todos los jefes y oficiales de la guarnicion, bajo la presidencia del general gobernador de la plaza, con objeto de acordar los obsequios que habian de tributar á SS. MM. cuando visiten aquella ciudad. Con este motivo y al dar cuenta de la reunion un diario local, manifiesta lo conveniente que sería para celebrar tan fausto suceso de un modo que lo agradeciera para siempre la ciudad, la apertura por el cuerpo de ingenieros de nuevas puertas en la muralla de San José que dieran mayor acceso al creciente tráfico del comercio cartagenero, cuya principal base la forman los minerales que se extraen de las sierras, á las que se va por aquel lado de la poblacion.

Ya se están colocando en el sitio designado en Córdoba las 130 hermosas tiendas de campaña que han de formar el real de la feria que se celebrará en obsequio á SS. MM.

Córdoba ofrecerá á sus reyes tres arcos de triunfo en la carrera que recorran sus majestades hasta palacio. Uno de dichos arcos lo costeará la oficialidad del depósito de caballería.

En Córdoba se ha formado una cuadrilla de baile compuesta de gitanas, que bailará ante SS. MM. Dicen que todas ellas son jó-

venes y de una belleza verdaderamente andaluza.

El 4 se relevó de Reus la guarnicion de infantería, perteneciente al regimiento del Rey, núm. 2, yendo en su lugar otra fuerza del mismo regimiento.

Son muchos los productos de la agricultura que se han recibido en Reus para el próximo concurso que allí va á tener lugar.

Del interior afluye estos dias tal cantidad de granos al puerto de Valencia para ser trasportados á Cataluña y las Baleares, que apenas son suficientes los trenes de costumbre para dar abasto al acarreo.

Hoy martes 9, deberá verificarse en el Circo de Price una escogida y variada funcion á beneficio de la casa de Misericordia de San Ildefonso; la concurrencia será muy escogida, pues podemos asegurar, que á la hora en que escribimos están tomados los palcos y otras muchas localidades.

En el teatro del Circo se pondrá hoy en escena por primera vez en la presente temporada, la zarzuela en un acto titulada *El último mono*, de los Sres. Serra y Ondrid. Toman parte en ella la señorita Montañés y los Sres. Becerra, Soriano, Santa Coloma, Crespi, Fernandez y Cruz.

Segun anuncio de la empresa de la Plaza de toros, los abonados de las seis últimas corridas pueden renovar su abono hoy sin mas próroga; y los que deseen abonarse por primera vez, podrán hacerlo pasado mañana miércoles.

A consecuencia del acontecimiento ocurrido en el departamento de dementes de la casa de Misericordia de Lérida, en el cual y en uno de los dormitorios de los recluidos mas tranquilos, fué abogado el enagenado Ramon Sauquet por su compañero Antonio Clavino en un acceso de locura, despues de girada la visita nocturna, se ha remitido á aquel gobernador una real orden en la que se dice que S. M. ha sabido con sumo sentimiento aquel suceso, y que se hubiese evitado, si en aquel departamento se ejerciera, como debe, una constante y no interrumpida vigilancia; siendo además su soberana voluntad que los encargados de ella queden separados de sus cargos, sin perjuicio de la responsabilidad que pueda afectarse por consecuencia de los procedimientos judiciales que se están instruyendo por el juez competente.

El Sr. D. Santiago Santuola, alcalde de Santander ha sido nombrado administrador de la hacienda llamada La Alfonsina, perteneciente al real patrimonio, por donacion de los terrenos ofrecidos á S. M. la reina por aquella ciudad.

Se ha principiado á repartir el prospecto del *Boletín general del Ministerio de la Gobernacion*, el cual saldrá á luz en el inmediato mes de octubre. Esta publicacion va á coleccionar por entregas semanales toda la *Legislacion* del ministerio, ya se refiera á las diputaciones y consejos provinciales, ya á los ayuntamientos, juntas, secretarías y establecimientos de Beneficencia, administraciones de correos, establecimientos penales, telégrafos, contabilidad, orden público, construcciones civiles, quintas, estadística, etc.

Practicada por la junta provincial de Beneficencia de Murcia la clasificacion del hospital de Caridad de Cartagena, ha vuelto el expediente de nuevo al Consejo de Estado para que emita su informe acerca de él.

En Barcelona se trata de plantear un establecimiento modelo de floricultura.

En las cercanías de Pedralbes (Barcelona) se han visto estos dias algunos lobos, en persecucion de los cuales habian salido varios cazadores.

El viernes último se suicidó en la Ciudadela de Barcelona un sargento primero graduado de alfez, disparándose el fusil debajo de la barba. Se ignoraba la causa que lo llevó á intentar contra su existencia.

El Sultan ha regalado á los principes hijos de Victor Manuel, tres magníficos caballos de pura raza árabe, y además parece que les ha condecorado con el gran cordón de la nueva orden turca de la Ormania.

El fogonero que dijimos habia sido gravemente herido en Barcelona, por la explosion de una caldera de vapor, murió en el hospital á las pocas horas de haber sido conducido á él. Este infeliz era casado y de nacion francésa.

El invento del Sr. Monturiol está siendo objeto de un examen minucioso en Londres, donde ha ido á visitar la exposicion. Los periódicos de aquella ciudad, despues de hacerse cargo del aparato del *Íctneo*, dicen que el Sr. Monturiol ha resuelto el modo de respirar constantemente y conservar la vida debajo de las aguas, de cuyo descubrimiento no cabe negar la importancia.

En una correspondencia particular de Deva leemos que á pesar de la mucha gente que en pocos dias ha abandonado aquella hermosa playa, sigue la animacion que ha reinado durante todo el verano, siendo un ejemplo de ello la casa de la simpática baronesa de Otos, en donde se reúnen algunas graciosas jóvenes á disfrutar de los delicados obsequios del ama de la casa; allí se baila y se juega hasta las once, á cuya hora se sirve un delicioso té; las personas que mas frecuentan esta agradable reunion son las señoras de Murillo, de Pita Pizarro, de Aragon, de Ponce, y las señoritas de Araquistain, de Ponce, de Serrano del Castillo y algunas otras cuyos nombres no recordamos. Tambien hay algunos restos de canto gracias á la amabilidad del Sr. Murillo, que hace pasar noches muy agradables con sus graciosas canciones españolas.

Varios comerciantes de la calle de Postas publican hoy un comunicado en el *Diario de Avisos* escitando á la persona que publicó un anuncio en que se daba parte de que en uno de los comercios de aquella calle se habia cometido un robo hallándose presentes dos dependientes y un soldado, para que manifieste el nombre y número de dicho comercio, á fin de que no se perjudique la buena reputacion de los demás dependientes de la referida calle de Postas.

La comision nombrada en Málaga para proyectar el reparto de los 160,000 rs. que se destinan á obras benéficas para celebrar la visita de SS. MM. presentó un proyecto el jueves último, el cual fué aprobado en junta general presidida por el gobernador de la provincia. En consecuencia de él se repartirán doce lotes de 2,200 rs. para doncellas; ocho de 2,000 rs. para artesanos honrados y con familia; 400 de 320 reales y 100 de 100 para familias pobres, todos por sorteo; se vestirán 100 hombres y 100 mujeres pobres, tambien por sorteo, dándoles trajes completos; se repartirán 12,000 panes, 4,000 cada dia de los tres que deben estar allí SS. MM.; se remitirán 1,000 reales á cada junta municipal de los pueblos

cabeceras de distrito de la provincia para atender á necesidades de sus pobres respectivos, y 1,000 á cada una de las casas de beneficencia de Antequera y Ronda; 500 reales á cada convento de monjas, 1,000 á la casa de inválidas, y finalmente se darán comidas extraordinarias á los asilados en la casa de Socorro y á los presos en la cárcel, 4,000 reales á la sociedad de beneficencia domini-ciana de San Juan de Dios y 4,000 á la de San Vicente de Paul.

El jueves por la tarde á tiempo de ponerse el sol, observaron algunos marinos desde la playa conocida con el nombre de *Cabo de Francia* (Valencia), un gran serollito que cruzando rápidamente el horizonte, se sumergió en el mar.

Dice un periódico de Badajoz: «Han terminado satisfactoriamente las diferencias que surgieron entre las oficinas de Hacienda y el ayuntamiento de esta capital, retirando el último la dimision que tenia presentada, pagando 10,000 rs. por cuenta de sus descubiertos, y solicitando un plazo para ingresar el resto, el cual le ha sido concedido por el gobierno hasta fin del presente año.

En la granja-modelo de Nogales, provincia de Badajoz, se ha ensayado una máquina segadora con el mejor éxito.

Se espera de un día á otro en Badajoz al señor obispo de la diócesis.

El viernes llegó á Zaragoza el general Prim con su señora, á la que habia recibido en Pamplona. Parece que tratan de permanecer algunos dias en la capital de Aragon, donde han tomado alojamiento en la fonda de Europa.

La compañía del ferro-carril de Zaragoza á Pamplona pagará desde 1.º de octubre próximo el coupon que vence en dicha fecha.

El 11 del corriente se subastará en acto público el suministro de la paja necesaria para el ganado de las reales caballerizas, desde el 15 del corriente hasta el 31 de julio de 1863; y en el mismo dia pero separadamente la cebada necesaria para igual período.

El 15 se subasta el arrendamiento de las dehesas, Empedrado y Fantasma situadas en Jerez de la Frontera.

El 13 se subastará por la administracion de la Casa de Campo la adquisicion de 350 fanegas de cebada, 400 de algarroba, y 7,000 arrobas de paja de trigo.

El 27 se hará la subasta de la deuda no preferente procedente del material respectivo al presente mes, por la cantidad de 666,666 rs.

El 30 se subastará la deuda procedente del personal á cuya operacion se dedican 4,763,374 rs.

El 3 del próximo octubre se adjudicarán en pública subasta las obras de construcción y colocacion de dos gruas en el puerto de Jijon, bajo la cantidad de 43,881 reales.

En el mismo dia se adjudicará el arriendo del portazgo de Mérida, situado en la carretera de Madrid á Badajoz por tiempo de dos años y cantidad menor admisible de 60,200 rs. vn. en cada uno, que es el precio del actual arriendo.

El *Diario de Avisos* de hoy publica rectificado el anuncio de subasta, que tendrá lugar el 26 del corriente, del trozo de carretera entre Casteyon y Ayerve.

El 30 del actual se subastará en Oviedo la adquisicion de 3,000 escalabornes de madera de nogal para cajas de mosqueton y

tercerola, 20,000 para cajas de fusil y 15,000 para carabinas.

—El 6 de octubre próximo celebrará junta general ordinaria el Banco de Valladolid. —La Gaceta publica hoy modificado el anuncio de la intendencia militar de Granada para la contrata de un buque de vapor que haga el servicio de comunicaciones y trasportes entre el puerto de Málaga y los cuatro presidios menores de Africa.

El Sr. D. Nicolás de Cabanillas fundador y director que fué de *La Beneficencia* se encuentra en la actualidad en Luchon, (Francia) tomando baños despues de una gravísima enfermedad de seis meses. Las aguas de Luchon han mejorado mucho la salud del señor Cabanillas, pero no en concepto de los facultativos, lo bastante para que se atreva á regresar á Madrid en la estacion que se aproxima. Con motivo de las calumnias propagadas contra su honradez nunca desmentida en una vida consagrada constantemente al trabajo, el Sr. Cabanillas va á publicar una *Memoria* sobre los verdaderos motivos y causas principales de la crisis que á principios de este año sufrió *La Beneficencia*.

El sábado se verificó en Valencia la visita general de cárceles que está mandada girar á todas la víspera de la Natividad de la Virgen.

La vista de las banderillas y demás aprestos del toreo que estaban espuestos en la plaza de toros de Valencia, llevó el sábado una gran concurrencia á la plaza como desde muy antiguo se acostumbra en aquella poblacion la víspera de una corrida.

El ingeniero jefe de Valencia ha ido á examinar y reconocer los dos trozos de carretera que se han terminado en la de Beniganim á Manuel, de una estension de cinco kilómetros, los que se abrirán al público en breve.

Desde el 30 de agosto al 3 del actual ingresaron en la cárcel de Málaga 40 individuos, como autores de varias faltas y delitos.

La iluminacion del muelle de Málaga durante la permanencia de SS. MM. en aquella ciudad, será por medio de la electricidad, á cuyo fin se han encargado ya los aparatos necesarios.

Tres serán los arcos de triunfo que se levantarán en Málaga en la carrera que han de recorrer SS. MM. cuando entren en la poblacion. Estos arcos los costea el municipio y el Circolo malagueño.

La hermosa alameda de Málaga será iluminada durante las noches que duren los festejos, con 70,000 luces de gas, combinadas de un modo que ofrezcan un conjunto artístico.

Cada dia es mayor la entrada de pasa en Málaga. En los primeros dias de este mes pasan de 40,000 las arrobas que se encierran en los almacenes.

El título de Castilla que ha hecho venir su carruaje de Paris para que lo use S. M. durante el tiempo que esté en Córdoba, es el señor marqués de Benamejí, el cual tiene tambien preparado un magnifico tiro de ocho yeguas tigras, procedentes de su ganadería. El coche ha costado 11,600 duros, y dicen que es verdaderamente regio.

Los toros que se han lidiado en las últimas corridas de Bilbao, pesaban 12,458 libras; los quince de Martinez tenían 7,909 y

## MODAS DE SEÑORA.

Las telas ligeras continúan aun siendo las mas aceptadas por las señoras, pero se cree que dentro de pocos dias la muselina, la gasa, el piqué y el pelo de cabra, que son las mas en moda en la actualidad, cederan su puesto á las de entretiempo.

—Las faldas se adornan profusamente tanto en el bajo como en el delantero; imposible nos es el determinar cuál es el adorno mas aceptado, puesto que el capricho es el único que impera; antes la tarea de las modistas se limitaba á hacer un traje con arreglo al modelo que estaba mas en moda; ahora es necesario que la modista invente nuevos adornos, ó que coloque de una manera nueva los adornos ya conocidos; así es que su tarea es mucho mas difícil que anteriormente.

—Los volantes, los rizados, los bullones, los encañonados, los bordados con trenzalla, las tiras de tafetan, los rulos, los encajes, y otra multitud de adornos que fuera tarea larga el describir, están perfectamente admitidos y se usan indistintamente.

—Los cuerpos de los vestidos se hacen en general de escote cuadrado; pero se ven tambien muchos altos y cerrados adornados con rizados que figuran una chaquetilla *Figaro*.

—Las mangas se hacen en lo general semi-ajustadas y un poco cortas; tambien se hacen anchas y con grandes vueltas: estos dos modelos son los mas aceptados.

—Para que nuestras lectoras formen una idea exacta de los trajes mas elegantes, describiremos algunos modelos.

Para traje de negligé recomendamos á nuestras suscriptoras un vestido de alpaca inglesa á cuadrillos blancos sobre fondo color flor de malva, cuya falda está adornada de arriba á bajo, á partir desde las caderas, con cuadrillos de la misma tela del vestido, perfectamente encañonados y ribeteados con

tafetán negro. Cuerpo alto y de talle redondo y sobre él una pelerina. Esta pelerina va adornada todo alrededor con cuadrados de tela, encañonados como los de la falda. Las mangas semi-ajustadas y de codo, están adornadas con un jockey y con una ancha vuelta formada por encañonados iguales á los de la falda. Completa este sencillo traje un sombrero de paja inglesa cuya ala está adornada con un doble plegado de crespón negro y color flor de malva dispuesto en forma de abanico, de debajo del cual salen dos ramas de cerezas, unas casi blancas y otras negras violáceas. La parte interior del ala está adornada con un escarolado de cinta negra y flor de malva y terminado al lado izquierdo por un ramito de cerezas. El bavolet es de tul y está cubierto de encaje.

—Como traje mas esmerado y que puede adoptarse para visitas de confianza, nada tan elegante como un vestido de tafetan blanco á mil rayas grises sumamente finas; la falda está adornada con un serie de bullonados de tafetan verde claro, y verde mas oscuro, entrelazados, los cuales forman un pico redondeado en el bajo de cada paño, y suben por la costura de union de los paños figurando cinco anillos entrelazados, hasta la altura de las rodillas. Cuerpo abierto y de peto adornado con un bullonado mas estrecho que el de la falda que forma anillos en la espalda y en los hombros; por delante, el cuerpo está adornado con escarpelas de tafetan rodeadas de encaje negro. Las mangas son semi-anchas y tienen una vuelta que forma punta hacia el codo y que está rodeada de un estrecho bullonado. Chál de granadina negra, con cenefa blanca bordada, y volante de encaje negro. Sombrero de crespón blanco, cuya ala está adornada con dos plumas, una blanca y otra verde. Bavolet de crespón verde cubierto de encaje negro.

—Para vestir con mucho esmero, es elegantísimo un vestido de gasa de Chambery gris, cuya falda está adornada con dos encañonados de tafetan lila, colocados en el

bajo de la falda, y encima de ellos, hasta la altura de las rodillas, una multitud de volantes de tafetan sumamente estrechos y puestas al vies. Cuerpo de hechura Rosita, esto es, cortado sin costura en la espalda y de manera que por delante forma una especie de fichú cruzado: este cuerpo está adornado con encañonados y volantes semejantes á los de la falda. Las mangas son anchas, forman en la parte superior un ancho bullon que está sujeto por medio de un jockey, y terminan por una vuelta bastante ancha. Como complemento de este lindo traje es muy apropiado una echarpe recta, de tafetan negro, adornada todo alrededor con encañonados de la misma tela. Sombrero de crespón blanco adornado alrededor del ala y del bavolet con una guirnalda de yedra; dos tiras de terciopelo color de lila, cruzan sobre la copa y se prolongan hasta los lados del bavolet, formando una caída rodeada de encaje. Interiormente carrilleras de blonda y bandó de rosas.

—Hé aquí ahora la descripcion de dos figurines á la última moda parisiense:

—Vestido de tafetan color fier de malva muy claro, cuya falda está adornada en el bajo con una tira de tafetan blanco cubierto con una redicilla de seda negra que tiene en los bordes un encañonado de cinta un poco mas oscura que la del vestido. Cuerpo *Figaro* adornado con una tira de tafetan y una redicilla mas estrecha que la de la falda. Chaleco de moiré blanco perfectamente ajustado al talle. Mangas de codo abiertas y redondeadas adornadas como la falda. Cuello de encaje de Venecia. Mangas interiores de hechura de codo, y terminadas por un bullonado de muselina colocado entre dos encajes de Venecia. Redicilla de seda muy fina con cuentas de azabache y trenza de terciopelo sobre la frente. Albornoz de paño inglés muy fino, adornado con terciopelo marron.

—Vestido de tafetan verde esmeralda, adornado en el bajo de la falda con cinco

cintas de seda blanca, las cuales suben por el delantero de la falda y del cuerpo; en medio de ellas tiene una hilera de botones. Cuerpo de peto, cuyas costuras están abiertas en la parte inferior, de manera que figuran aldetas. Mangas á lo Diana formadas por tres bullones, separados por medio de un cordón blanco. Cuello de encaje. Mangas interiores formadas por tres bullones de muselina separados por entredosos y terminadas por un puño de encaje. Sombrero de crespón blanco adornado con una echarpe de tul de ilusión y flores. Interiormente carrilleras de blonda y bandó de flores.

—El ameno periódico *La Eucauda* trae en su último número algunas noticias de interés sobre las modas de señora. Dice que al plegarse ahora de las escursiones del campo, vuelven nuestras damas á la corte luciendo lindos vestidos de muselina, cuya falda va guarnecida en el bajo con dos órdenes de á tres volantes pequeños, separados con dos bullonados con cinta pasada por el interior, llevando el último cabeza. El cuerpo con bertas á la suiza, es decir, cubiertas de bullones y terminadas por dos pequeños volantes. Mangas guarnecidas en el bajo por dos bullones con cinta en el interior y dos volantes. Sombrero á la batelera, adornado con flores malva y cinta de encaje Chantilly. Sombrilla de media *toilette* de tafetan con una greca blanca.

—Entre los vestidos mas elegantes que se presentan se notan los de fular de China, con una tira de tafetan negro en el bajo de la falda, con encaje negro al pié y á la cabeza, donde se ponen tambien plegados ó cogidos de entredos de encaje negro en forma de ramo hacia arriba. Cuerpo liso á tres puntas por atrás y una adelante. Manga casi justa en lo alto, donde lleva tambien un plegado de entredos; y mas ancha en el bajo, formando ligeramente el codo y guarnecida por una tira de tafetan negro entre dos encajes. Manteleta redonda por detrás y guarnecida de un ancho volante de encaje de

Chantilly, al que se sobrepone una tira de tafetan negro en ondulaciones, que llevan tambien encaje negro. Sombrero de crespón blanco bullonado, adornado de cabezas de plumas negras y azul de China sobre el ala, y un rizado de tafetan azul. Bavolet de crespón azul, velo de tul y adornado de blonda blanca. Mangas blancas de tela lisa y cuello cerrado.

—Para formar una idea de los adornos que están mas en boga, basta que enumeremos algunos de los trajes mas conformes á la estacion de transicion en que nos encontramos. Vestido de fular ó tela de Indias guarnecido en el bajo de la falda con una preciosa tira de tafetan blanco, recubierta de un enrejado de terciopelo negro, al cual se agrega la correspondiente guarnicion de dos encajes Chantilly. La confeccion es á lo Figaro, guarnecido de una tela semejante con dos encajes. Un vestido á lo Figaro, adornado con una tira semejante, pero mas estrecha, acompaña á esta falda. La manga lleva en lo alto un jockey ligeramente bombado, terminado por un encaje negro. Una tira de tafetan, á pesar de que no tiene mas de tres dedos de ancho, adorna la abertura, y colocado de esta manera hasta concluir en el encaje. Cinturon *Bennoise* de fular con el enrejado de terciopelo negro y adornos iguales con un entredos de valencienens plegados. Las mangas son de muselina.

—Para formar una idea de los adornos que están mas en boga, basta que enumeremos algunos de los trajes mas conformes á la estacion de transicion en que nos encontramos. Vestido de fular ó tela de Indias guarnecido en el bajo de la falda con una preciosa tira de tafetan blanco, recubierta de un enrejado de terciopelo negro, al cual se agrega la correspondiente guarnicion de dos encajes Chantilly. La confeccion es á lo Figaro, guarnecido de una tela semejante con dos encajes. Un vestido á lo Figaro, adornado con una tira semejante, pero mas estrecha, acompaña á esta falda. La manga lleva en lo alto un jockey ligeramente bombado, terminado por un encaje negro. Una tira de tafetan, á pesar de que no tiene mas de tres dedos de ancho, adorna la abertura, y colocado de esta manera hasta concluir en el encaje. Cinturon *Bennoise* de fular con el enrejado de terciopelo negro y adornos iguales con un entredos de valencienens plegados. Las mangas son de muselina.

los ocho de D. Elias Gomez, 4,379, correspondiendo a cada uno de ellos, haciéndose el cómputo de uno con otro, 542 libras.

Las cuevas de vendimiadores que se han presentado este año en Cataluña han tenido que rebajar mucho de sus aspiraciones y aceptar jornales cortos, porque la cosecha ha quedado muy reducida a causa del oidium...

La guardia civil del puesto de Villafranca ha tenido que apoderarse y poner a buen recaudo a un mozo trabajador en las obras del ferrocarril de San Saturnino de Noya, que se entretenía en cobrar el barato entre sus compañeros por los medios suaves que ofrecen las armas de Alcabate.

El jueves hubo que lamentar una desgracia en una obra en la calle del Triqueté de Valencia, donde se desprendió una enorme viga sobre los trabajadores que la impelían para subirla a donde debía quedar, y dejó muerto en el acto a uno de ellos.

El 5 a las siete y cuarto de la tarde, al salir el tren correo de Alcabate, el aviso del maquinista asustó de tal manera a las mulas de una galera parada en las inmediaciones de la estación, que destruyeron un trozo de empalizada arrastraron a su conductor al intentar sujetarlas, dejándole tan mal parado que falleció a las pocas horas. Este desgraciado, vecino de Almodovar, dejó cinco hijos.

El 1.º del corriente a las diez de la mañana, se arrojó Pablo Mera, vecino de Malagon, al pozo de su casa, de donde le extrajeron ya cadáver. El teniente alcalde de aquella villa instruye diligencias para tratar de averiguar las causas que impulsaron al desgraciado para atentar contra su existencia.

El señor marqués de Blanco-Hermoso, residente en Jaen, se halla enfermo de tal gravedad, que le han sido administrados los últimos sacramentos.

La magnífica iglesia catedral de Jaen va a adornarse e iluminarse con mas profusion, con mas riqueza si es posible que en las memorables fiestas de la declaracion dogmática de la Inmaculada Concepcion para cuando la visite la Reina de España. El ilustre cabildo eclesiástico tiene dadas sus órdenes en este sentido.

El 4 salieron de Jaen los artistas y trabajadores encargados de levantar en Bailen un gran arco de triunfo para cuando pasen por allí SS. MM.

Los ingenieros de la provincia de Barcelona, están ocupándose en estudiar una carretera desde Gracia a San Gervasio que comunique con el pueblo de Horta, lo cual facilitará las comunicaciones entre todos los pueblos del llano de Barcelona.

En Manresa se están haciendo grandes preparativos para la feria que ha de celebrarse en los días 11 y 12. El ganado se cree que estará abundante, contribuyendo a que así suceda el aliciente que ofrecen los premios que a la ganadería adjudicará aquella municipalidad.

Hemos recibido ayer noticias de los Estados-Unidos, traídas por el vapor City-of-Baltimore y que alcanzan al 23 de agosto. El ejército del Potomac ha abandonado la Península virginiana reembarcándose en Hampton-Roads y en Newport-New para volver a Agua-Creek ó a Fredericksburg. El general Mac-Clellan ha dejado, sin embargo, una fuerte guarnición en Jorktown. Esta ciudad está bien fortificada y puede defenderse fácilmente.

Los diarios de Nueva-York nada dicen de los proyectos de Mac-Clellan. El general Halleck por su parte ha mandado despedir todos los corresponsales que acompañaban al ejército para evitar cualquiera revelacion imprudente acerca de los movimientos que van a ejecutarse.

El gobierno del Sur se presume que está enterado de los planes que piensan ejecutar los generales del Norte, a juzgar por los nuevos movimientos de las tropas confederadas. El 17 de agosto abandonaron estas a Richmond, partiendo muchos miles de soldados por el ferrocarril de la Virginia central y dirigiéndose hacia el Norte. A Gordonsville llegaron en pocas horas mas de diez trenes por el camino de hierro de Charlottesville y por la via de Lynchbourg: los trenes de Richmond conducen tropas y los de Lynchbourg municiones y tropas. Lynchbourg es el principal depósito de provisiones de las fuerzas separatistas. La totalidad del ejército confederado que se encuentra en Virginia, cuya cifra no baja de 250,000 hombres ha tomado posiciones sobre el camino de hierro de dicho Estado.

Al movimiento de retirada de los federales ha seguido otro de avance de los confederados. En el momento en que Mac-Clellan abandonaba a Harrison-Lauding con los restos de su ejército, el general confederado Lee hacia trasportar por el ferrocarril los treinta ó cuarenta mil soldados que cubrían la capital separatista. El ejército del Sur opera por consiguiente una de esas concentraciones que hasta ahora le han dado tan buenos resultados. Ostigado continuamente el general federal Pope con escaramuzas y combates de artillería que no le dejaban respiro, le ha sido imposible concurrir al plan combinado por el estado mayor federal que consistía en circuncidar a Richmond con los ejércitos mandados por Mac-Clellan y Burnside y con el que opera en Virginia. El rápido movimiento del general Lee ha ocasionado la precipitada retirada de Pope, que abandonando las líneas del Chickahomig se ha refugiado en las de Rappahanosck. Esta retirada se ha verificado con las peores condiciones. El general y todo el estado mayor han perdido sus bagajes, faltando poco para que el mismo Pope cayera en poder de sus enemigos y siendo vivamente perseguido. El 19 de agosto los dos cuerpos de ejército de Mac-Dowelle y de Banks se habían concentrado a las orillas del Rappahanosck, preparándose a atravesar

el río; el cuerpo de Sigel cubría la retirada, pero no cesaban de oírse cañonazos, lo cual probaba que el enemigo iba picándose la retaguardia. Dicese que el general Pope legó al fin reunirse con Mac-Clellan; pero se ignora en qué situación. La opinion pública está muy alarmada en el Norte y por todas partes corren rumores de desastres. Se teme sobre todo que los federales pierdan la línea del Rappahanosck, como han perdido las del Chickahominy, pues en tal caso solo quedaria la del Potomac para defender a Washington, y como los ejércitos americanos carecen de reservas, habria que cubrir las bajas con reclutas sin instruccion, ni hábitos militares.

El temor de las quintas ha ocasionado que se alistaran en el Norte gran número de voluntarios para aprovecharse de las considerables primas que se les ofrecían y evitar que la suerte les obligase a servir sin estas ventajas.

Stonewal Jackson ha abandonado a Gordonsville, pero se ignora el punto a donde se dirige. Hay quien cree que los movimientos del célebre general confederado, tienen por objeto envolver la derecha del general Pope, pero dicen al mismo tiempo que los federales pueden tener en jaque a las tropas de Jackson.

El Daily-Post, diario que se publica en Hartford, asegura que el general Mac-Clellan debía presentar su dimision y abandonar el mando del ejército del Potomac, tan pronto como terminase el cambio de posicion comenzado; pero el National Intelligencer, de Washington, desmiente esta noticia.

Despachos telegráficos de Judianópolis anuncian que el alcalde de Kenderon en Kentucky se ha pasado al campo de los separatistas y que todos los miembros del ayuntamiento fueron arrestados por negarse a prestar juramento de fidelidad a la Union, poniéndoseles despues en libertad a condicion de dimitir sus cargos y de dar fianza de 5,000 duros. Los bienes del alcalde han sido confiscados.

Mr. Reverdy-Johnson, enviado a Nueva-Orleans para examinar los actos de administración del general Butler, ha remitido su informe al presidente Lincoln, en el cual propone la restitucion de 800,000 duros tomados al cónsul de Holanda, de 710,000 que se sacaron del consulado de Francia y de las mercancías pertenecientes a comerciantes extranjeros. Corría el rumor en Washington de que Reverdy-Johnson iba a ser nombrado gobernador civil de Nueva-Orleans, reemplazando a Butler el general Dix.

Mr. Chase, ministro de Hacienda, espide diariamente nombramientos de empleados para cobrar las contribuciones. A pesar de ello se vé obligado a rechazar un número increíble de pretendientes mas ó menos recomendados por los miembros del Parlamento.

El Porvenir de Granada lamenta que el ayuntamiento de aquella capital no acoja las indicaciones de la prensa, relativas a los festejos que han de celebrarse para obsequiar a SS. MM. durante los días que allí permanezcan. Parece que entre las indicaciones desechadas figuraba la de iluminar por las noches los magníficos paseos del Salon y la Bomba, iluminaciones que a no dudar hubieran sido de un gran efecto.

De Novelda escriben, manifestando que es grande el deseo que hay allí de que se abra la estación del ferrocarril, que acaba de construirse, y que ha de proporcionar un verdadero bien a los intereses de aquel pueblo.

Muchas familias de Alicante se van a trasladar a Cartagena, con objeto de asistir a los festejos con que aquella ciudad ha de obsequiar a los reyes.

La Gaceta de los Caminos de Hierro consagra un artículo a los docks de Madrid, y hace notar que dentro de un breve plazo todos los géneros ó mercancías del reino y del extranjero, con destino a Madrid, encontrarán en dichos docks las mejores condiciones posibles de almacenaje económico, cambiando del todo las anteriores por medio de muelles, gruas, máquinas de cargar, descargar y pesar, y vastos edificios enlazados con los ferrocarriles y carreteras que vienen a radicar hasta en sus puertas y en las de la Aduana. Cree la Gaceta que la compañía de los docks tendrá que dividir los warrants ó resguardos, en dos partes ó títulos, asignándoles a cada uno su papel respectivo: el primero llevando el nombre de resguardo ó recibo, será particularmente destinado a servir de instrumento de venta y transferir la propiedad de la mercancía; el segundo, bajo el nombre de papeleta de empeño, servirá de instrumento de crédito, y se pondrá como dice su nombre, a título de empeño, en manos del prestamista.

Los Sres. D. Antonio de Candalija, don Eleuterio Gonzalez de la Mota, D. Alfonso Perez de Vargas y D. Felipe de Acuña y Solís, comisionados por el ayuntamiento de Andujar para gestionar en la corte ciertos preliminares concernientes a la recepcion que ha de hacerse a SS. MM. a su paso por aquella ciudad, se han acercado a nuestra redaccion publicándonos consignemos en nuestro periódico, como así lo hacemos, su reconocimiento a la empresa del ferrocarril del Mediterráneo, y muy particularmente al jefe del departamento de salidas D. Juan Sierra y los factores D. José Caballero y don Manuel Isardo, por el celo é interés con que han contribuido a facilitarles cuantos medios han estado en su alcance para la recepcion y envío a Santa Cruz de Mudela de objetos de delicada y urgentísima remision.

Las frutas de Aragon tan justamente celebradas, abundan tanto este año, que en Zaragoza apenas se consume lo que se presenta al mercado, y eso que se vende a precios fabulosamente baratos. Esto nos dá esperanzas de que en las próximas ferias abundarán en Madrid los sabrosos melocotones y las delicadas peras aragonesas.

Los caballeros de San Juan residentes en Valencia han debido celebrar ayer una gran

funcion religiosa para conmemorar la gran victoria que en igual dia del año 1865 obtuvieron los defensores de Malta sobre el ejército turco.

Un despacho telegráfico de San Francisco de California, fechado en 19 de agosto, anuncia con referencia a los pasajeros del vapor perdido Golden-Gate, que la cantidad de oro embarcada en dicho buque, importante 1,500,000 duros, se ha hundido de tal modo en las arenas que es poco probable salvarla.

En la vista del proceso que se sigue en Paris contra los acusados por delito de sociedad secreta, ha ocurrido un curioso incidente. El Dr. Floquet, defensor de los acusados, para excitar al tribunal a rebajar la pena impuesta a sus clientes, ha terminado su defensa con algunas consideraciones generales sobre las sociedades secretas que, segun dicho abogado, no son sino la consecuencia del aislamiento político de los ciudadanos. El presidente oia estas observaciones con alguna inquietud; pero esta inquietud llegó a su colmo cuando el defensor adujo la siguiente cita de un escritor que, segun dijo el Dr. Floquet, debe tener cierta autoridad para el tribunal.

«El extranjero vé en Francia todas las copias bastardas de las Constituciones extranjeras, todas excepto las que tenderían a arruinar las grandes y preciosas garantías de la libertad. Con efecto, nosotros no debemos ser partidarios de la reaccion. Nosotros, pueblo libre; ó que a lo menos creemos serlo, puesto que hemos hecho varias revoluciones para conseguir la libertad, no debemos ser partidarios de la reaccion. Hasta la Irlanda, la infortunada Irlanda, goza bajo cierto aspecto de mayor libertad que la Francia de julio. Aquí, por ejemplo, no pueden reunirse veinte personas sin autorización de la policía, en tanto que en la patria de O'Connell...»

Al llegar a este punto el presidente interrumpió al abogado defensor, diciéndole que no podía permitirle que continuase semejante lectura. Esta cita era tomada, de una obra de Luis Napoleon Bonaparte.

La escuadrilla portuguesa que ha de conducir a Lisboa a la futura reina de Portugal la componen las corbetas de vapor Bartolomé Diaz, Estefanía y Sagres, al mando del jefe de escuadra Sr. Soares Frana, el cual habia enarboloado su insignia en la Bartolomé Diaz, y se disponia a abandonar las aguas del Tajo para el 10, llevando a su bordo la comitiva que ha de recibir y acompañar a la princesa.

Cartas de Atenas con fecha 30 de agosto dicen que el embajador inglés Mr. Elliot, ha entregado una nota al gobierno griego felicitándole por el restablecimiento del orden y por las reformas que ha introducido y declarando además que Inglaterra se opondrá a todo acto de agresion contra Turquía.

Un periódico servio, el Vidovdan, ha publicado la memoria sometida por el gobierno turco a la conferencia reunida en Constantinopla. Los hechos articulados en esta memoria son muy controvertidos y provocan en Belgrado un sentimiento general de indignacion.

El día 2 de octubre a las nueve de la mañana, parece que pasarán SS. MM. a presenciar el acto de votar al agua la goleta que anunciamos oportunamente en el arsenal de la Carraca.

La comision del ayuntamiento de Cádiz ha regresado de la corte. Parece que ha con seguido ampliacion del crédito de un millón de reales, hasta la cantidad de veinte y cinco mil pesos fuertes mas.

La comision de la diputacion provincial de Cádiz parece que ha obtenido la aprobacion del presupuesto adicional donde habia consignadas partidas para los festejos a su majestad, así como la ampliacion de un crédito de cuatrocientos mil reales mas.

Por el señor gobernador civil de Madrid ha sido aprobada la reorganizacion de la sociedad especial minera La Reforma, establecida en Cuevas de Vera, de la provincia de Almería, para el beneficio de la mina Reforma, sita en el espresado término, y en cambio de domicilio a esta corte. Ha sido declarada en liquidacion la sociedad especial minera San Antonio de Horcajuelo.

Dice una correspondencia financiera de Paris del día 3, que en la semana anterior, bajo la influencia de los acontecimientos políticos, continuaron bajando los fondos con una rapidez que recordaba las épocas mas agitadas del mercado; siendo uno de los hechos mas característicos de la situacion el que no solamente se abstentian de negociar los especuladores en grande escala, sino que llegó el pánico hasta los mas pequeños capitalistas que habían sostenido hasta ahora los precios al contado. La noticia de la derrota y prision de Garibaldi vino a tranquilizar los ánimos por un momento; pero las notas del Monitor, las vacilaciones del emperador, que se encuentran en periódicos que se tienen por semi-oficiales acerca de la cuestion romana, que queda siempre sin resolver definitivamente, todo esto ha influido en el público impidiendo que se manifieste una reaccion completamente favorable.

La compañía de los caminos de hierro del Norte de España, cesosa de dar al comercio todas las facilidades y garantías que requiere el transporte de líquidos, como vinos, vinagres, aguardientes, espíritus, etc., ha dispuesto que siempre que se avise con veinticuatro horas de anticipacion en cualquiera de las estaciones de la línea la llegada de una cantidad de los líquidos espresados, que no baje de seis toneladas y vaya dirigida a un mismo punto de la línea, el remitente tendrá opcion a un wagon reservado para la conduccion de dichos líquidos y al transporte gratuito hasta el punto de destino, de un mozo encargado de vigilar el cargamento en el trayecto; que siempre que

sea compatible con las exigencias del servicio general, los wagones completos cargados con líquidos se espandiran por los trenes mistos con preferencia a los de mercancías; que se trasportaran gratuitamente las corrambres vacías de retorno; que las pipas aramadas que antes se hayan trasportado hechas por el ferrocarril, se usarán a la vez en tarifa especial a 40 cént. por tonelada y kilómetro.

La Agencia Havas de Paris ha trasmitido ayer, y ayer al medio dia nos ha comunicado, como a la mayor parte de los diarios de la corte, el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 6 (por la noche.)

«El periódico (La France) dice: Jurez se ha negado a ratificar el tratado estipulado con Prim. En Méjico han vuelto a empezar las vejaciones contra los españoles, lo que ha decidido a España a acercarse a Francia para constituir un gobierno duradero y estable. «El Pays» añade que España ha ofrecido mandar un contingente, pero que Francia no aceptó el ofrecimiento.

Estamos autorizados para declarar que es completamente falso todo lo que con relacion al gobierno español se dice en el anterior despacho.

En cuanto a que Jurez se haya negado a ratificar el tratado hecho con Prim, no diremos mas para demostrar la falsedad de esta noticia, sino que el general Prim no llegó a hacer tratado alguno.

El sábado llegó a Madrid el Sr. D. Juan Bravo Murillo.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha encontrado notable alivio en los baños de Alzola. Parece que terminados estos se dirigirá por Pamplona, Zaragoza y Barcelona a Cádiz.

A mediados de octubre saldrá para la isla de Cuba su nuevo capitan general el señor Dulce.

Ayer vuelve a decirse que vendrá a Madrid de embajador Mr. de Lavalette; y en prueba de ello nos dicen de Paris que el marqués ha sido llamado a Biarritz cerca del emperador.

Biarritz, segun el Diario de los Landas está hecha una colonia española. El Correo de Bayona dice que la condesa del Montijo llegó allí con su hija la emperatriz y que el duque de Alba hacia días que aguardaba en Biarritz a los emperadores.

En la granja-modelo de Alava se verificó el día 4 la esposicion anual de las decreta-das por las juntas alavesas é inauguradas el año pasado. Estuvo concurridísima tanto en productos agrícolas como en máquinas y ganados. Las frutas de todas clases, los aceites y los vinos de la Rioja alavesa, los chaolis de Aramayona, Oquendo y Llantena, y las máquinas presentadas por el fabricante D. Eugenio Rué, llenaron de vivísima satisfaccion a los concurrentes. Por la tarde se verificó la adjudicacion de premios, consistentes en medallas de plata y cobre que el señor diputado general D. Ramon Ortiz de Zarate y la junta de agricultura han otorgado a los que mas se han distinguido en la esposicion agrícola del año de 1862. Para este acto habia colocado un ligero templete en el cual se leían cuatro inscripciones: dos que declan PREMIO AL MÉRITO y otras dos INNOVACIONES CON PRUDENCIA y PRACTICA CONCIENCIA.

Ayer se ha celebrado en la presidencia un largo Consejo de ministros, en el que creemos que habrá quedado completamente terminada por parte de España la cuestion a que dió origen el discurso del emperador de los franceses, en vista de la completa y satisfactoria esplicacion dada por este a aquel documento.

Ayer ha entrado en Madrid el batallon de ingenieros que ha estado dando la guarnición de San Ildefonso durante la estancia de SS. MM. en aquel Real Sitio.

SS. MM. han pasado ayer a Aranjuez acompañados del caballerizo mayor señor conde de Balazote, para visitar la yeguada que posee el Patrimonio en aquel Real Sitio.

La eleccion para diputado a Cortes empezó anteayer en el distrito de Aspe, provincia de Alicante, y obtuvo el Sr. Rascon 170 votos, que fué el total de los emitidos.

Ayer mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Belgrado 7 (por la mañana). El principe de Montenegro ha resuelto rechazar las proposiciones de la Puerta en la última conferencia.

Esta noche se ha declarado un horrible incendio en el barrio servio, que ha sido consumido por las llamas. Los servios acusan a los turcos de haberlo causado.

Belgrado 7 (por la noche). Los turcos han disparado contra los servios. Estos se preparan al combate. El incendio del cuartel servio continúa todavía. Los turcos han atacado a las autoridades servias.

Ragusa 7. Los montenegrinos han rechazado las condiciones propuestas por los turcos.

Paris 8. En el Japon ha habido nueva tentativa de asesinato contra la persona del ministro inglés.

La herida de Garibaldi no ofrece ningun peligro.

Hoy debe reunirse la diputacion provincial de Alicante con objeto de tratar de los preparativos que han de hacerse para la recepcion de S. M. a su paso por la provincia.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier no podrán estar en Sevilla tan pronto como se esperaba. El vapor Isabel II, que salió de Cádiz en la noche del 3, no llegará a Sou-

thampton hasta el 8, y aunque SS. AA. se hallan ya hace días dispuestos para embarcarse con el equipaje a la orilla del mar, y no se detendrán un momento, será difícil que puedan llegar a Sevilla antes del 12.

El 4 se verificó en Lisboa la apertura de las Cámaras portuguesas. El rey D. Luis pronunció un corte discurso, en el cual dió a conocer a los pares y diputados del reino, el objeto por el cual los habia llamado, que no era otro que el participárcles su resolucion de tomar por esposa y dar una reina a la nacion, en la persona de la princesa Pia de Saboya, hija del rey del Piemonte. Despues del discurso se levantó la sesion, haciendo los fuertes de la plaza las salvas de costumbre.

En el consejo de ministros celebrado en Paris el 2, no se trató de la cuestion italiana, fracasando las esperanzas de resolver la cuestion de Roma; cuyo desenlace ha sido aplazado hasta que el emperador regrese de Biarritz.

Caso de haber modificacion alguna ministerial, será en sentido opuesto a las opiniones que en la cuestion romana representan los ministros Fould, Thouvenel y Persigny.

Háblase del duque de Grammont para reemplazar a M. de Thouvenel en la cartera de Negocios extranjeros.

El emperador ha decidido no hacer nuevas elecciones. Sin embargo, todavia no pierden la esperanza los partidarios de esta medida.

En Turin ha tenido lugar un segundo consejo de ministros con asistencia de varios personajes políticos. La mayoría decidió que los culpables de la insurreccion garibaldina fuesen juzgados por comisiones militares.

Los treinta y dos oficiales que presentaron su dimision en Sicilia, mientras las tropas marchaban contra los insurrectos, serán juzgados por un consejo de guerra.

El Times dice que Garibaldi no puede aparecer como prisionero ante jueces italianos y que basta con que dé al rey Victor Manuel su palabra de abandonar a Europa por determinado número de años.

Segun la Gaceta de los Caminos de Hierro, parece que el gobierno ha concedido la cruz de Carlos III al capitan del buque de la empresa Lopez que hizo el último viaje de Vigo a la Habana en 14 días.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1,055 fanegas de trigo de 47 a 55 0/9 reales fanega, quedando por vender sobre 328; la cebada nueva de 25 a 26 1/2 rs. fanega, y la algarroba a 42.

Parece que le ha sido abonada para su condena la mitad del tiempo que ha estado preso en la cárcel del Saladero, al Sr. Narvaez, uno de los sentenciados en la causa seguida a consecuencia de la publicacion del periódico clandestino el Montijo. De este modo podrá ver cumplido el plazo de su sentencia dentro de un mes sobre poco mas ó menos que es el único tiempo que le falta.

Ha sido elevada ya en consulta a la audiencia la causa terminada en primera instancia contra la joven que disparó un tiro al dueño del almacén de hierro de la plaza de la Cebada.

Se halla ya buena y sana y paseando por las calles de Madrid la mujer a quien un amigo suyo trató de degollar ó causó al menos una grave herida en el cuello hace poco tiempo en la calle del Mediodía Chica, y a quien su marido habia disparado cuatro tiros algunos meses antes. Esta joven, que si no es invulnerable como Aquiles, tiene al parecer el don de la inmortalidad, puede ya hacer ostension de sus heridas, que a pesar de su gravedad, ni siquiera la han desfigurado. La causa se halla pendiente de la regulacion procedente de si ha de considerarse el delito como de heridas ó de homicidio frustrado.

La criada que en el incendio de la plazuela de Santo Domingo fué casi milagrosamente salvada por un guardia veterano, no sin sufrir algunas quemaduras, y que perdió sus vestidos hasta el punto de quedarse solamente con la camisa, único traje que vestía, segun parece al ser salvada, ha dirigido un memorial a S. M. pidiéndole una limosna, y otro a la junta parroquial de beneficencia.

Ayer mañana ha rodado la escalera de una casa de la calle de los Dos Amigos, una anciana octogenaria, dislocándose una cadera y sufriendo otros golpes y lesiones que ponen en grave riesgo su existencia, a pesar de haber acudido inmediatamente a prestarle los auxilios necesarios el médico de la casa de Socorro de la calle de Silva, Sr. Morejon, que se hallaba de guardia.

El pobre carretero que hace pocas tardes fué cojido por el carro que conducía, al lado de la Fuente de los Ocho Caños, continúa en la casa de socorro bastante mal, pues segun parece, quizá tenga que amputarse el otro pié que en los primeros momentos parecia menos lesionado. Sabido es que el mismo día en que sufrió la cojida le fué amputado uno, operacion que practicaron el Sr. Segarra y los dos auxiliares de guardia, previa la consulta conveniente, terminándose no a las diez, como habia dicho el periódico de quien tomamos la noticia sino a las ocho de la noche. Esta herida sigue perfectamente su curso y pronto quedará curado de ella.

Anoche ha salido de Madrid para Paris y Londres el conocido joven D. Manuel Alvarez, a quien acompaña el distinguido escritor D. Manuel del Palacio redactor de El Pueblo. Parece que el objeto de este viaje es evacuar asuntos de interés para el primero de estos señores.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Marsella 7. M. Benedetti, embajador de Francia en Turin, debe embarcarse mañana.

Se ha levantado el embargo del buque «General Abbaticci» bajo fianza. Su capitán sigue preso.

Turin 6. La «Gaceta oficial» desmiente las relaciones publicadas en el «Diritto» por algunos oficiales garibaldinos sobre la acción de Aspromonte. El presidente de la Cámara responde, en la «Gaceta de Turin» a algunos diputados sobre el arresto de Mordini y Fabrizz. El presidente dice que no puede sobre esto interponer oficialmente al ministerio, que le hará oficiosamente. Los médicos dicen que no hay proyectil en la herida de Garibaldi, la cual no presenta gravedad.

Nápoles 6. A causa del estado de sitio no se celebrará mañana el aniversario de la entrada de Garibaldi en Nápoles. La municipalidad distribuirá a las casas de beneficencia los dos mil ducados destinados a la fiesta. Ayer se dio principio a la causa criminal del inglés Biskop y se terminará hoy.

Londres 7. Las noticias de Shaugay llegan hasta el 18 de julio. La ciudad está tranquila. Supónese la tentativa de asesinato contra el ministro inglés del Japon el resultado de una conspiración. Uno de los principales asesinos se ha suicidado. Aun no se ha restablecido la tranquilidad en Nueva Zelanda.

Cettigne 5. El gobierno montenegrino desmiente de oficio la noticia dada en Constantinopla de que los montenegrinos habían ahorcado cien prisioneros.

Paris 8. El 3 por 100 interior a 48 1/4; el 3 exterior, a 00 0/0; diferida, a 00 0/0; y la amortizable, a 00 0/0. El 3 por 100 francés, a 69-65; el 4 1/2 sin cupón a 96-25.

Londres 8. Las consolidadas inglesas quedan a 93 1/2 a 5/8.

Dicen de San Petersburgo no ser cierta la noticia del atentado que se supuso cometido contra el emperador Alejandro durante una revista pasada en Tzarkoetzel y que tampoco tiene fundamento la del envenenamiento del marqués Wielopolski por medio de una carta.

El segundo día de elección ha obtenido el Sr. Hascon en el distrito de Aspe 136 votos, que con los 170 del domingo forman un total de 306.

En el Consejo de ministros celebrado en Saint-Cloud el día antes de la salida del emperador para Biarritz, se tomaron las siguientes determinaciones, si hemos de creer al diario francés L'Esprit Publicque.

El Consejo se enteró primero de las noticias oficiales recibidas de Italia sobre la última tentativa del partido de acción y sobre su resultado en Aspromonte, debatiéndose en seguida muy vivamente la cuestión de

saber si la Francia modificaría su actitud. Dicese que el ministro de negocios extranjeros había preparado una nota diplomática destinada a la corte de Roma para el caso en que el gobierno decidiese que la ocupación debe tener un término inmediato. Parece que esta nota, sin ser rechazada absolutamente, habría sido juzgado inoportuna, quedando aplazado su envío. Las resoluciones adoptadas parecen haber sido las siguientes:

1.º El statu quo sería prolongado en Roma por algún tiempo todavía sin introducir modificación alguna en la ocupación militar. 2.º Se transmitiría oficialmente un despacho diplomático al ministro de Francia en Turin con encargo de dejar copia de él al general Durando. Este despacho contendría felicitaciones al gobierno italiano por el triunfo que acaba de obtener sobre el partido de acción. 3.º Se enviaría igualmente copia del citado despacho a Roma para ser comunicado oficiosamente al gobierno pontificio.

El estado de salud de Garibaldi va mejorando notablemente, según las últimas noticias. No será preciso operar a su hijo Menotti. Acompañan al ex-dictador sus dos hijos, su yerno y doce oficiales, entre los cuales está el coronel Nullo, tan conocido por la asonada de Brescia.

En todo el reino de Italia reina la tranquilidad. En Nápoles han cesado las manifestaciones. El día 3 fué recibido el general Lamarmorá por el almirante Rigault de Genonilly a bordo del navío Breñaña.

Los principales juriconsultos de Alemania acaban de reunirse en Congreso para preparar la unidad de la legislación civil de la Confederación. Este Congreso a pesar de ser puramente científico, preocupa bastante a los hombres políticos, esperándose que facilite y ayude a la realización de la unidad alemana. El gobierno de Viena alienta a los juriconsultos y el ministro de Justicia austriaco a dirigido al presidente del Congreso una carta que se lee el siguiente párrafo.

«Los alemanes de Austria tienen firme propósito de permanecer fielmente unidos a los pueblos que forman el imperio desde hace tantos siglos y no ven motivo alguno de separación ó de discordia intestina, ningún intento de menoscabar la completa autonomía de los pueblos no alemanes en el objeto que tiene la reunión de los juriconsultos, sino la garantía de mayor acrecentamiento de poder y prosperidad.»

Al gobierno ruso preocupan mucho los síntomas revolucionarios que se notan en muchas provincias. El gobierno de Kiev está desolado por numerosos incendios. El gobernador, príncipe de Wasilichlow, ha estado a punto de proclamar el estado de sitio, no haciéndolo por temor a las exageraciones con que la prensa extranjera había de comentar la noticia. La ciudad de Kamenetz ha sido casi completamente reducida a cenizas. Los incendiarios presos fingían por lo general estar dementes. En algunas localidades de Podolia, de Volhynia de Ucrania el pueblo no quiere someterse a las órdenes

de las autoridades, ni pagar los impuestos. El reclutamiento tropieza también con grandes dificultades. La nobleza de estas provincias está alarmada por la actitud de las poblaciones rurales. En las provincias del Norte se notan algunas tentativas de afiliación a la joven Rusia y circulan proclamas cuyo objeto es paralizar la acción del ejército, en caso de un conflicto con las poblaciones, pero estas tentativas han tenido hasta ahora escaso éxito.

Además de los autores de la insurrección garibaldina, van a ser juzgados en Italia cierto número de oficiales del ejército que rehusaron conservar sus mandos al partir las tropas para Sicilia ó las provincias meridionales. Los juzgará una comisión militar.

Se cree que el Guadalquivir presentará un aspecto magnífico cuando S. M. llegue a Sevilla, pues es probable que sean muchos los vapores que estén anclados en el río y empavesados hasta los topes, los que después escoltarán a los reyes en su viaje hasta Cádiz.

Pasan de mil los trabajadores que se ocupan actualmente en la construcción de las obras del ferro carril de Isabel II, entre Reinos y Pasquera.

El día 15 deberán estar en Cádiz los operarios del célebre pirotécnico de los campos Eliseos de Barcelona, y el 25 el pirotécnico mismo. Parece que los fuegos artificiales, cuyo costo ascenderá a 100,000 rs., tendrán lugar en dos noches.

Dicen de Cádiz que la llegada de SS. MM. a aquella ciudad se verificará el 26 a las cuatro de la tarde.

Nada se sabe todavía acerca del tribunal que juzgará a Garibaldi, pero sigue creyéndose que probablemente será el Senado italiano. En tanto que llegan los debates, el dictador debe ser encerrado en el fuerte de Santa Maria, entre el Varignano y Portovenere.

El gobierno de Turin ha dirigido a todos los prefectos una circular pidiéndole un informe detallado sobre la situación de las provincias y sobre el efecto que han causado los últimos sucesos. Esta circular tiene por objeto el deseo de ilustrarse el gobierno italiano sobre la cuestión de saber por cuánto tiempo deberá mantenerse el estado de sitio en las provincias meridionales.

Independientemente del grado de general mayor conferido al coronel Pallavicini para recompensarle por su conducta en la acción de Aspromonte, se han otorgado otras gracias a su regimiento. Un teniente ha sido nombrado capitán, un sargento primer o subteniente y a cinco soldados se les ha dado la medalla militar.

Una fragata italiana ha apresado dos buques garibaldinos, el Venecia y el Ancona, en el golfo de Otranto. Estos buques, que llevaban voluntarios a bordo, se dirigieron hacia Cerfú para proveerse de agua. Las autoridades inglesas, a quienes parecieron

sospechosos, se opusieron a que entraran en el puerto y les obligaron a hacerse de nuevo al mar. Los buques garibaldinos volvieron entonces a la costa de Italia ignorando todavía el combate de Aspromonte, y fueron apresados en el golfo de Otranto. Se ignora hasta ahora cual fuese su plan.

El general Turr se ha dirigido a Génova para inspeccionar la legión húngara, cuya disolución ha sido pronunciada por un decreto que recibirá su ejecución desde 1.º de octubre próximo. Se asegura que una parte de los húngaros que componían ese cuerpo serán incorporados a una legión extranjera formada por el modelo de la legión extranjera francesa, y que formará parte del ejército italiano regular.

Dicen de Orihuela que aun vive en aquella población la nodriza del duque de Tetuan, el cual pasó los primeros años de su vida en aquella ciudad.

El Sr. D. Manuel Palacio anuncia anoche en El Pueblo que se ausenta por algunos días para el extranjero.

Dice El Pueblo que han sido absueltos libremente y sin costas y con los demás pronunciamientos favorables el Sr. Diaz Perez de Badajoz y los 18 jornaleros de Villafranca de los Barros, a quienes se formó causa por suponerse autores de sociedades secretas.

La Epoca se adhiere a la petición de El Pueblo relativa al indulto del Sr. Ruiz Pons, Ariño y consortes.

En Catania, un militar de individuos, la hez de la población, se han entregado a deplorables excesos contra la clase media y la nobleza. El casino de los nobles ha sido incendiado; la guardia nacional tuvo que hacer uso de las armas, resultando muertos de una y otra parte.

La flota que el gobierno inglés tiene en las aguas de Nápoles al mando del almirante Mundy, va a ser reforzada con cuatro navios y dos fragatas.

El Gobierno de Suiza está ocupado con las fiestas nacionales, habiéndolas habido en Basilea con motivo del tiro federal; en Ginebra con el de la reunión de las sociedades de cantantes de toda la Suiza, y ahora en Lausana para celebrar la apertura del ferro-carril entre aquella ciudad, Friburgo y Berna. El carácter dominante de los discursos que se pronuncian en estas solemnidades, es poco favorable a la Italia, que ha perdido muchas simpatías en aquel país desde que el general Bixio habló en la Cámara de Turin de la anexión de los lugares que baña el Tessino. Así es que la noticia del desastre de Garibaldi ha sido bien recibida en la república Suiza, que teme la ambición del partido unitario de Italia.

Una carta de Nápoles del día 1.º dice que en tres días se habían hecho allí seiscientos prisioneros, y que el número de presos en Sicilia era mucho mas considerable.

Garibaldi había tomado de las cajas del Tesoro público en Sicilia 380,000 francos. Los comités de Milan, Génova, Florencia y Nápoles le habían enviado 600,000.

La Correspondencia de Roma publica la nota siguiente: «Muchos periódicos han repetido, como a porfía, que el Sr. Thouvenel, ministro de Negocios extranjeros del imperio francés, había enviado una nota diplomática a Roma, en la que, después de haber representado a Pío IX, con mas calor que nunca, los peligros que amenazan a Italia y la delicada posición en que se hallaba Francia, le suplicaba admitiese una conciliación para evitar mayores males a la península.» Creemos que la tal nota es una fábula.

Parece que la empresa de diligencias titulada La Cordobesa, ha sido favorecida con el encargo especial de conducir con sus coches, tiros y mayoriales a toda la comitiva régia desde Santa Cruz a Córdoba.

Merece ser conocida del público por su oportunidad y originalidad, la dedicatoria que el inspirado autor de La Cruz del matrimonio ha estado en un ejemplar de la misma y ofrecido al no menos inspirado autor de la Estafeta de Urganda. Dice así: «Al S. D. Nicolás D. Benjumea, confidente de Cervantes, y amigo particular de Don Quijote, su afectísimo servidor Q. B. S. M. —Luis de Eguilaz.»

El teatro de la Merced es el elegido en Málaga para que en él se verifique la función régia.

Se ha formado una compañía de declamación para el teatro de Reus, en la que figura como primer actor D. Julio García, y como primera dama la señora Pastor. También se cuenta por la empresa del mismo teatro con una compañía de zarzuela.

Ya está formada la compañía de ópera para el teatro de Jerez. La componen los siguientes artistas: Prima donna absoluta, Signora Ponti Dell'Armi; drama donna absoluta, cantante de gracia, Signora Flammagalli; contralto absoluta, Signora Vel'ochio; primer tenor de fuerza, Sr. Dell'Armi; primer tenor, cantante de gracia, Sr. Mos; barítono absoluto, Sr. Visai; bajo absoluto, señor Formes; carícano absoluto y suplente al barítono, Sr. Carapia. El director ó de orquesta y maestro archembalo lo es el Sr. Grafigna.

ESPECTACULOS DE HOY.

Circo.—A las 8 1/2.—Galan de noche.—El último mono. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Astucia y amor.—La edad en la boca. Exhibición cisográfica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres.—Hernán Cortés, 16 bajo, once de la mañana, a las 4 de la tarde.—Entrada 4 rs. Circo de Price.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

«Nuestro corazón se oprimía dolorosamente. «Mi padre nos tomó la mano haciéndonos subir los derruidos escalones de la grada. «Franqueamos una abertura que no tenía puerta. «Subimos la gran escalera entrando en una vasta sala, alumbrada por los rayos de la luna que penetraban por las ventanas y las grietas del techo. «Sentaos, hijos míos, dijo mi padre, estais en vuestra casa, todo os pertenece. «Nuestras miradas recorrían estas paredes húmedas y desnudas. «Sentaos, repitió mi padre. «Nosotros buscábamos sillas y no velamos mas que escombros. «Mi padre tomó un asiento en un trozo de pared y nosotros le imitamos. «Hasta este momento no habíamos notado que su respiración era corta y fatigada. Sus ojos brillaban, y un temblor febril agitaba su cuerpo. «Locos! gritó, miserables locos!... dicen que Carhoat es un mendigo... No saben que Carhoat no puede vender la tierra que lleva su nombre, y que los duques nuestros señores envidian este castillo real!... No han visto estas nobles murallas, a cuyos pies han muerto tantos ingleses y que abrigan tan soberbias magnificencias!... No han visto estos tapices de seda, este terciopelo, este oro... No han visto nada y hablan!... «Y soltó una risa seca y estridente. «Yo los traeré a mi castillo, añadió, —les mostraré sala por sala, con sus ricos muebles y su lujo prodigioso!... Los confundiré con mi esplendor!... y volverán a Rennes diciendo que han mentido, y que Carhoat es un gran señor! «Estas insensatas palabras formaban un contraste lastimoso con el silencioso aspecto de aquellas destruidas ruinas. «No había nada, nada; solo ventanas sin cristales, grandes brechas y montes de polvo que cubrían el suelo. «Laura miraba a nuestro padre con lágrimas en los ojos... «Yo quise hablar, y la voz se detuvo en mis labios. «No es verdad que todo esto es muy hermoso, hijos míos? dijo despues de un rato de silencio. No es verdad que todo esto es rico y no hay mansion tan noble como el castillo de Carhoat!... «Y soltó otra carcajada que terminó en un gemido. «Su cabeza cayó entre sus manos. Su cuerpo vaciló cayendo entre el polvo como una masa inerte. «La luna prestaba a esta escena de deso-

lacion sus pálidos rayos. No teníamos a quien pedir socorros allí. «Estábamos solos, junto a nuestro padre moribundo, en las ruinas de nuestra mansión! «Entonces fué cuando comprendí toda la extensión de nuestra miseria, Luciana! por primera vez se veló el porvenir ante mi mirada. «Pero aun debía sufrir mas!... «Entonces solo era pobre Carhoat... Martel se calló. Luciana lloraba. Mucho tiempo estuvieron silenciosos. La joven no se atrevía a interrumpir la triste meditación de Martel, que estaba entregado a sus recuerdos. «Esta es mi excusa, prosiguió lentamente. Eramos tan ricos y poderosos, Luciana, que podía esperar... Yo decía: Dios puede volvernos parte de lo que hemos perdido... Y mi esperanza ha durado hasta que la vergüenza no se unió a nuestra desgracia! Pero ahora, señorita, lo que fué debilidad se volvería crimen... ¡No quiero!... ¡no quiero!... Martel se levantó; su cabeza pasaba las ramas mas bajas de los árboles; René pudo verle. El niño se levantó y bajó la rampa corriendo, viniendo a echarse en los brazos de su hermano, que sorprendido primero, le cubrió despues de besos. «¡Ah! voy a decirlo todo, dijo el niño riendo y llorando. Es preciso que lo sepas todo, hermano mio... es preciso que se salve la señorita Luciana y que sea dichosa, puesto que no te engaña!...

CAPÍTULO XXII. Campo-Dolent.

La calle de Champ-Dolent era como en el día, una vía impura y tortuosa, cubierta de cieno, exhalando incesantemente vapores mortales. El habitante de Paris podía formarse una idea casi exacta visitando la parte posterior de la calle de Monfétard, y las pestíferas orillas de la Brieve. Un delgado hilo de un agua negra y espesa de la Vilaine, reemplaza en Rennes el fetidísimo arroyuelo de Gobelins. En vez de tenerias son carnicerías: esta es la sola diferencia. Pero a pesar de los olores abominables, y la espesa atmósfera incesantemente cargada de moféticos vapores, no tiene nada que envidiar la cloaca rennense albañal parisien. En el décimo-octavo siglo encerraba Champ-Dolent un número considerable de tabernas, donde se reunían todos los truhanes de la época. Estos desgraciados sufrían así el castigo

de su mala vida, pues es un horrible castigo, no siendo buey ó carnicero, respirar el aire tibio y desabrido de Champ-Dolent. En nuestros días estas tabernas han desaparecido. Champ-Dolent es la calle mas odiosa de la ciudad. Forma un pueblo aparte, en medio de Rennes, y por un privilegio reconocido fácilmente, que se remonta a los tiempos del feudalismo, permanece al abrigo de la vigilancia municipal. Donde no hay policía llueven los ladrones: esto es un axioma. En Champ-Dolent, que jamás ha penetrado un alguacil, no se temen los robos nocturnos que desolan el resto de la ciudad. Está guardada por perros feroces que se arrojan sobre cualquier bandido para devorarlo, y por enormes carniceros, no menos temibles que sus sabnesos. Es un lugar mas desconocido é inviolable que si estuviese rodeado de altas murallas. A sus dos estremidades, un fuerte olor a carne aleja a los curiosos. Se sabe que existe Champ-Dolent, pero nadie pasa por allí, y la aristocracia de este barrio educa a sus bellas y coloradas hijas acostumbrándolas a despreciar las seducciones de los escolares y los soldados. Los herederos barones es al contrario: despues de haber matado el sábado, van a pasearse el domingo con guantes amarillos: este gusto funesto les fuerza a lavarse las manos. Las tradiciones se pierden. Así se pierden poco a poco todos los recuerdos de los pasados tiempos, y nuestros nietos podrán ver el día en que Champ-Dolent se convierta en algún edificio municipal. La Vilaine, enérgicamente purgada, correrá en ondas cristalinas, sin mostrar el vientre plateado de sus pescados, condenados a muerte por su náyade de envenenada. Ya era tiempo de escribir la historia de Rennes, que es una ciudad como cualquiera otra, y debemos dar gracias repetidas al sábio bibliotecario cuya elegante erudición ha dado a luz sobre este asunto un precioso in-8.º. En 1772 la taberna de la Mére-Noire levantaba orgullosamente sus ahumadas paredes entre dos establos de carneros. El detestable renombre que gozaba le proporcionaba una numerosa clientela. Pocos de los concurrentes podían comprender el letreiro de su insignia, pero todos apreciaban esta bella composición, y admiraban al pasar la puerta: la mujer negra, con ojos blancos y lengua roja, rodeada de un considerable número de niños, negros como ella, con lenguas rojas y ojos blancos. Al siguiente día del ataque contra M. de Talhoet en el bosque, y del terrible combate entre el baron de Penchon y Corentino, en-

tro en la taberna de la Madre Negra, Francisco Renard. Llevaba como siempre su chaqueta de fustán desgarrada, su pantalón trenzado sobre su pierna desnuda y flaca, y su enorme sombrero. Serian sobre poco mas ó menos las once de la mañana. La pieza principal de la taberna, que parecía la habitación baja de un cortijo, empuzaba a llenarse. Al rededor de las tres ó cuatro mesas bajas que había en ella, se veían sentados hombres de mala traza, vestidos la mayor parte con pieles de cabra. Algunas mujeres se mezclaban entre ellos, mujeres caídas a lo mas profundo de la vergüenza y la miseria. La sala daba por un lado a la calle de Cham-Dolent, y por el otro al arroyuelo de que hemos hablado; de la parte de allá del arroyo se elevaban dos casillas de madera, sostenidas por gruesos puntales medio carcomidos, cuyos estremos se bañaban en el lodo. Esta habitación tenía cuatro ventanas; dos sobre la calle y dos al arroyo. A pesar de estas cuatro aberturas reinaba allí una débil claridad, por que el dueño del establecimiento temiendo sin duda a las miradas indiscretas, había tenido la ingeniosa idea de embadurnar con cal los vidrios de las ventanas. Los hombres fumaban y bebían cidra; las mujeres bebían cidra y fumaban. Las emanaciones de la calle y el arroyuelo, mezclándose a los vapores de adentro componían una atmósfera diabólica en que solo podían respirar los concurrentes de la Madre Negra. Se recrearía que Francisco Renard habituado al aire libre del bosque, se sofocaría al entrar en este tabuco; pero por el contrario al entrar dilató sus narices y aspiró con placer estos acres olores. Estaba en una atmósfera conocida; se encontraba bien, estaba en su centro. Atravesó la sala sin dirigir a nadie la palabra, y se sentó en una mesa que estaba desocupada. Su enorme sombrero ocultaba su rostro hasta el nacimiento de la barba. Era imposible distinguir sus facciones. Golpeó la mesa con su enorme bastón, pidiendo un frasco de cidra. Todos le examinaban con creciente curiosidad: su traje por característico que pareciera al lector, no decía nada en un sitio en que había diez como el suyo. Una criada de la taberna le trajo el frasco de cidra y un vaso amarillento, figurando un cono truncado. Todos esperaban que bebiese para ver su rostro.

DIARIO DE MADRID.

Santo de hoy. — Santa María de la Cabeza.
Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de Jesús Nazareno, donde prosigue celebrándose la novena del Divino Redentor. A las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Eugenio Aguado, y por la tarde en los ejercicios D. Miguel Fernandez.
— Se celebrará a Santa María de la Cabeza en la iglesia de San Isidro, con misa solemne y sermón, que predicará D. Ambrosio de los Infantes: por la tarde completas y la reserva de S. D. M., que estará de manifiesto.
— En la parroquia de San Sebastian se celebrará función a la Virgen de la Misericordia: a las nueve y media se espondrá a Su Divina Majestad y se cantará la misa mayor, en la que será orador D. Basilio Sanchez Grande.
— Prosiguen las novenas anunciadas y serán oradores, por la tarde, en San Luis a la de Cova Onga, D. Miguel Sanchez; en Monserrat, a su titular, el Sr. Sanchez Grande; y en San Pascual, a la de la Zarza, don Juan Garcia Rodriguez.
— Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Rosario en Santo Tomás, o la del mismo título en su iglesia.
Orden de la Plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Arapiles y Baza. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor Segura comandante de Arapiles, D. Antonio Lizarraga. — Jefe de día: señor teniente coronel segundo comandante de infantería, capitán del 5.º artillería de a pié, D. Pascual Arta y Flores. — Visita de hospital: 3.º artillería montada. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

LOS GORDONEROS. — LOS MATE.
Arales de oro y plata en hilados catalanes y franceses, se hallan en depósito en el Martillo de Madrid, calle del Desengaño, número 10.
DON ANTONIO ROTONDO, PRIMER dentista de cámara de S. M., ha trasladado su gabinete a la calle de Espoz y Mina, núm. 24, principal. Recibe consultas de 9 a 4.
REVOLVERS. — GRAN BAZAR. Precio 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º
GRAN COMPETENCIA MERCANTIL. — Barato en lienzos retortas, irlandias, manteles y servilletas, medias, calcetines y elásticos de punto. Carretas, 14.
EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquin Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe, calle de la Grada, núm. 24, principal, de doce a cuatro.
CORRIDA DE NOVILLOS. — EN EL pueblo de Canillejas, distante una legua de esta corte, tendrá lugar si el tiempo no lo impide, una escogida función de novillos por mañana y tarde del día 9 del corriente.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS. SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA.

Esta compañía ofrece a los imponentes interés fijo de un 14 por 100 al capitales impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 a 10,000 rs., y pasando de esta último suma será objeto de contrato particular.
Horas para imponer: todos los días de diez a dos, y para retirar, los días no feriados a las mismas horas. — Calle de Atocha, números 22, 24 y 26.

EL SR. D. JOSE ORTIZ Y NOGUES, ha fallecido el día 7 a las once y media de la noche.
Doña Josefa de la Lama y Fernandez, viuda; los hijos, nietos, hijos y hermanos políticos, parientes y testamentarios, suplican a sus numerosos amigos, a quienes por olvido no se haya pasado papeleta, se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conducción de su cadáver, que se ha de verificar el día 9, a las tres y media de la tarde, desde la parroquia de San Sebastian al cementerio de San Justo y Pastor, en el que ha de estar depositado hasta el día siguiente a las once, que será trasladado a su panteón del de la Sacramental de San Isidro.

EL SR. D. MANUEL MASCARDO falleció el día 10 de setiembre de 1858.
Su viuda suplica a sus amigos le encomienden a Dios, y asistan al cuarto aniversario que por su alma se celebrará el día 10 del actual a las diez de su mañana, en S. Antonio del Prado, en lo que recibirá favor.

EL SR. D. MANUEL MASCARDO falleció el día 10 de setiembre de 1858.

Su viuda suplica a sus amigos le encomienden a Dios, y asistan al cuarto aniversario que por su alma se celebrará el día 10 del actual a las diez de su mañana, en S. Antonio del Prado, en lo que recibirá favor.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS. SOCIEDAD DE CREDITO CON GARANTIA.

Esta compañía ofrece a los imponentes interés fijo de un 14 por 100 al capitales impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 a 10,000 rs., y pasando de esta último suma será objeto de contrato particular.
Horas para imponer: todos los días de diez a dos, y para retirar, los días no feriados a las mismas horas. — Calle de Atocha, números 22, 24 y 26.

EL ACREDITADO ESTABLECIMIENTO de J. Antonio Periquet, que está en la calle de Carretas, núm. 4, se ha trasladado a la de Espoz y Mina, núm. 38, donde se sigue vendiendo todo lo necesario para la limpieza y aseo de carruajes y caballo: todo con la mayor equidad, (se hacen envíos a provincias).

COLEGIO DE SAN IGNACIO DE LOYOLA de segunda clase incorporado al Instituto del Noviciado, de primera enseñanza elemental y superior y preparatorio para carreras especiales.
En este colegio establecido en la calle de Leganitos, núm. 4, se halla abierta la matrícula hasta el 15 del corriente mes de setiembre.

SURTIDO de 2000 clavos. Calle de Alcalá, 6 y 8.

LA SALVADORA, COMPANIA GENERAL para compensar las desgracias de los viajeros por caminos de hierro, ordinarios, costas y mares, y otros riesgos personales tan frecuentes en la vida.
Capital social comanditado: 8.000.000 rs.
Director gerente: Sr. D. Pedro Ortiz y La Hoz.

Un consejo en Madrid y una junta en cada capital de provincia vigilan e inspeccionan las operaciones de la compañía, con arreglo a los estatutos y al reglamento orgánico y administrativo de la misma.
Para enterarse de las grandes y benéficas operaciones de esta compañía pueden verse los prospectos de la misma, ó bien acudir a la dirección ó a sus representantes (que los tiene en todas las principales poblaciones de España, islas adyacentes, Ultramar y el extranjero), los cuales darán de palabra ó por escrito cuantas explicaciones ó aclaraciones puedan apetecerse.
Los prospectos y tarifas se mandan y distribuyen gratis.
Los billetes para viajes de todas clases se expenden en los despachos establecidos al efecto, en las administraciones de diligencias de la empresa del Norte y Mediodía de España.

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL. Guantes de hilo, algodón y seda, corbatas y perfumería. Carretas, 14.

LA UNION.

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA, CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS. Autorizada por real decreto de 31 de diciembre de 1856. Establecida en Madrid, calle de Fuencarral, núm. 2. CAPITAL SOCIAL 32.000.000 DE REALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION.
EXCMO. SR. D. FRANCISCO SANTA CRUZ, propietario, ex-ministro de la Gobernación y de Hacienda, presidente.
EXCMO. SR. CONDE DE VILLANUEVA DE LA BARCA, senador del reino, vice-presidente.
SR. D. J. CHIER, ex-director general de esta compañía.
Director general, Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.
Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.
RAMO DE INCENDIOS.
LA UNION asegura toda clase de objetos muebles ó inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro.
Paga los siniestros al contado ó dentro de los 15 días siguientes a su arreglo.
Tiene actualmente asegurados 3.200.000,000 de reales de capitales efectivos.
Ha indemnizado por 1.213 incendios ocurridos en los cinco años que lleva de existencia, la suma cinco millones y medio.
Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías.
SEGUROS MARITIMOS.
Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende a la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden a 1.500.000,000 de reales, repartidos en 56.870 riesgos, habiendo importado los premios mas de 27 millones de reales.
SEGUROS SOBRE LA VIDA.
Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana.
Las establecidas hasta el presente, son:
1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento de asegurado, en cualquier época que ocurra.
2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior, es que se limita a un plazo determinado al contratarse.
3.º Seguro de capital decreciente, aplicable a garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse a plazos.
4.º Seguro de capital creciente, destinado a poner a cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.
5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el día en que se firma la póliza.
6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarse, durando hasta la muerte del rentista.
Se admiten suscripciones en Madrid en la dirección general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos, y darán cuantas explicaciones se soliciten.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles ó inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro.
Paga los siniestros al contado ó dentro de los 15 días siguientes a su arreglo.
Tiene actualmente asegurados 3.200.000,000 de reales de capitales efectivos.
Ha indemnizado por 1.213 incendios ocurridos en los cinco años que lleva de existencia, la suma cinco millones y medio.
Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías.

Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende a la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden a 1.500.000,000 de reales, repartidos en 56.870 riesgos, habiendo importado los premios mas de 27 millones de reales.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.
Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana.

Las establecidas hasta el presente, son:
1.º Seguro por la vida entera, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento de asegurado, en cualquier época que ocurra.
2.º Seguro temporal, cuya diferencia del anterior, es que se limita a un plazo determinado al contratarse.
3.º Seguro de capital decreciente, aplicable a garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse a plazos.
4.º Seguro de capital creciente, destinado a poner a cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.
5.º Rentas vitalicias inmediatas, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el día en que se firma la póliza.
6.º Rentas vitalicias diferidas, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarse, durando hasta la muerte del rentista.
Se admiten suscripciones en Madrid en la dirección general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos, y darán cuantas explicaciones se soliciten.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª

LINEA SALIDAS DE CADIZ: PARA SANTA CRUZ, PUERTO-RICO SAMANA Y LA HABANA.
TRASATLANTICA. todos los días 10 y 25 de cada mes.
Vapores grandes y de marcha sobresaliente; con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ a LA HABANA empleando 30 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. HABANA a CADIZ en 15 días, 5 horas. HABANA a VIGO en 14 días, 6 horas.
CADIZ a LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 165.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 80.

LINEA SALIDAS DE ALICANTE: PARA BARCELONA Y MARSELLA los miercoles y domingos. PARA MALAGA Y CÁDIZ los sábados.
Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MALAGA y CÁDIZ.
De MADRID a BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.
FARMERIA DE BARCELONA.—Drogas, harina, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio a domicilio a mas de 500 pueblos a precios sumamente bajos.
Para carga y pasaje, acudir al Despacho central de los ferro-carriles y D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

Pero Francisco bebió dos basos llenos de jándolos en la mitad, para no mostrar mas que el puntiagudo estremo de su nariz.
Hecho esto, sacó de su bolsillo una pipa, de tubo corto y negro como la tinta, un eslabon y un cuerno.
Y golpeó el eslabon, encendiendo la yesca que puso en el cuerno.
La hizo entrar de seguida en el tubo de su pipa, y al poco rato una nube circular, saliendo por las anchas alas de su sombrero le rodeó de una blanca aureola.
Todo esto, habia sido ejecutado con un aplomo digno de elogio. Los bebedores de ambos sexos no podian dejar de admirar la precision para cargar, la gracia del pulgar humedecido para asegurar el taco, el manejo del eslabon y el ruido seco de los labios al echar el humo.
Era evidentemente un mozo de buenos modales, que sabia manejar su pipa. ¿Pero quién era?
Todos se hacian esta pregunta, y las murjures que tienen hasta en las tabernas, privilegio para todo, se escuchaban momentáneamente a descubrir este misterio.
Pero la presencia del reciénvenido era tan sombría é imponente bajo su enorme fieltro, que nadie se atrevia a arriesgar la chance de quitarle su sombrero.
Francisco bebió su frasco de cidra hasta la última gota y fumó su pipa hasta el supremo soplo.
Cuando acabó, cruzó sus piernas con aire digno, quitándose el sombrero que dejó sobre la mesa, y pasó por la asamblea sus miradas orgullosas y sus ojos penetrantes.
—El señor Renard! el señor Renard, repitieron en coro; el hombre de la granja de Carhoatl.
—Bien podría ser, murmuró Francisco con aire protector.
Y golpeó la mesa con el puño de su enorme baston, pidiendo otro frasco de cidra.
—¿Qué hay de nuevo por el país, muchachos?
—Poca cosa señor Renard, dijo un gordo truhan que era el caballero de una aquellas damas. Como veis, el dinero está escaso y las muchachas son feas.
El truhan recibió un monstruoso bofeton que le hizo reír.
—Bien dadol liada María! gritaron por todas partes.
María habia obtenido éxito. Su triunfo la perdió. Quiso redoblar la dosis, y dió un segundo bofeton en la otra mejilla de su caballero, mejor aplicado am.

sin hacer caso de sus gritos, en el cenagoso arroyuelo de Champ-Delant.
La asamblea aplaudia todo lo que le parecía bueno.
—Bien pagado, Jozon Menard! gritaron riendo y aplaudiendo a la vez.
La pobre María habia apelado a la fuga, perseguida por los aprendices de carnicero de Champ-Delant.
Tu eres un alegre muchacho, Jozon, dijo Francisco, vaciando su baso a traguitos. —Y bien! no marchan tus negocios como quieres?...
No me habéis de esto, señor Renard! respondió Jozon, —desde que las gentes del rey han descubierta la fosa de los Lobos, estamos en la mayor miseria.
—Ah! ah! la fosa de los Lobos! murmuraron algunas voces melancólicas. Allí si que estábamos bien!
Francisco Renard, bebió un trago guiñando un ojo.
Después cargó su pipa lentamente, con un aire que queria decir muchas cosas.
La mayoría de los concurrentes de la Madre-Negra, se componia de gente mala del bosque de Rennes, que tomaron el nombre de Lobos después de la disolución de la resistencia política, haciéndose una guardia del retiro de sus antepasados.
Los antiguos Lobos que eran tambien los herederos de la asociación política de los hermanos bretones, combatian por su independencia y por conservar sus privilegios que creían legítimos.
Los Lobos a últimos del décimo octavo siglo, eran pura y simplemente bandidos, que no se cuidaban de explotar ese sentimiento antipático que la mayoría de los bretones guardaba contra los franceses.
Eran poco numerosos; eran miserables, y su único negocio consistia en robar en los caminos; pero era tal la vivaz obstinación del odio breton contra la dominación francesa, que estos desgraciados eran protegidos bajo cuerda, a causa de su nombre de Lobos.
Recordaban a estos hombres valientes, que se habian sostenido por mucho tiempo contra los soldados del rey. Recordaban sus altos hechos, y los atrevidos ataques que habian dirigido contra el mismo Rennes.
Estos eran verdaderos bretones.
Habian arrojado su mosquete y habian entrado pacíficamente bajo el techo de paja de su cabaña...
Pero habia algunos que pensaban que aun no habia concluido la lucha entre la provincia y el rey de Francia, y que la Bretaña no habia dado todavía su último golpe en esta guerra secular.
Estos se complacian en ver siempre a los Lobos como habian sido en otros tiempos.

guntó de repente mi padre, deteniendo su caballo cuyas narices humeban.
—Ved allí sus altas chimeneas, allá abajo, al pié de la montaña... Mas de un caballero de los Estados se contentaria con las tierras que le rodean... pero para nosotros, hijos míos, es poco... Kerpont, con sus doscientos mil escudos, que marca en la lista de nuestros bienes de familia, no añade nada a nuestra opulencia... Fue el dote de la señorita Gertrudis Kaer de Kerpont, al enlazarse con René, segundon de Carhoat, bajo el reinado del último duque...
—La alianza no era brillante para una casa como la nuestra, y solo he hablado de él por recordarlo... Ved aquí abajo el campanario Cloitre, una buena parroquia que nos pertenece así como las tres cuartas partes de sus alrededores...
—Ah! ah! señor de Carhoat, vuestro padre era un rico caballero!...
—E hizo un gesto enfático empujando a su caballo, que se precipitó de nuevo a través de los campos.
—Nosotros le seguimos.
—Martel, me dijo Laura con voz débil, el corazón me falta, no tengo fuerzas.
—Yo tambien sentia frio en mis venas y sufría cruelmente...
Martel se detuvo: el sudor bañaba sus cabellos. —Estaba pálido y un temblor imperceptible agitaba sus labios...
Luciana escuchaba silenciosa; cada una de las impresiones que agitaban el alma de Martel, encontraba eco en la suya. Todo lo que él sentia lo sentia ella. Se podía decir que Martel removía en la memoria de Luciana la angustia de sus propios recuerdos.
—Por qué me hablais de esto? preguntó la jóven: —los dos sufrimos.
—Oh! fué una noche terrible! dijo el guardia francés llevado por los recuerdos lejanos del pasado. Laura y yo seguimos débilmente a nuestro padre. Le veíamos cabalgar a lo lejos... La luna alumbraba su alta estatura y los plateados rizos de sus cabellos.
—Estendia a izquierda y derecha sus brazos como para saludar a su paso los feudos dispersos de sus inmensos dominios... Esos grandes bosques eran suyos... Esos campos que se extendian hasta perderse de vista, le pagaban censos... Esa granjas silenciosas eran la mansión de sus vasallos.
—Se detuvo otra vez entre la montaña y la llanura, haciendo la pomposa cuenta de sus innumerables riquezas.
—Aquí estaban las arras de una Rohan. —Allí el dote de una doncella de la sangre ducal de Bretaña, que habia hecho a Carhoat primo de su soberano, con su enlace.
—Por todas partes alianzas ilustres y opu-

lentas.—Por todas partes las riquezas y el esplendor!
—La frente de mi padre brillaba de orgullo: Su estatura soberbia se mostraba en toda su arrogancia.
—Las horas se pasaban; nosotros estábamos estenuados de fatiga, y mi hermana se sentia desfallecer.
—Llegamos a Coetoguen; una larga alameda alineaba ante nosotros la cuadruple fila de sus viejas encinas.
—«Venid, hijos, venid! nos dijo mi padre, cuya voz tranquila no anunciaba ni turbación ni desaliento.
—Y se internó en la alameda, donde las zarzas y espinosos arbustos se cruzaban estorbando el paso.
—A medida que avanzábamos, se hacia mas impracticable el camino; los pies de nuestros caballos; se hundaban en la espesa tierra arenosa.
—Parecia que hacia muchos años que ningún paso humano habia hollado el suelo de esta magnífica alameda.
—Mi padre vivaba su caballo con la voz y las espuelas. —El pobre animal estenuado de fatiga, tropezaba a cada instante contra los obstáculos del camino.
—«Ante nosotros, al estremo de la alameda, se levantaba una gran masa negra, cuyos ángulos irregulares y arruinados, se recortaban sobre el azul de cielo.
—«Ya se distinguían torres desmanteladas, trozos de pared que ya no sostenían techo.
—«Era una inmensa ruina, sombría y helada que traía a la imaginación punzadoras ideas de abandono y muerte.
—«Venid, hijos, venid! decia mi padre estupeando su caballo.
Este haciendo un último esfuerzo pasó los árboles de la alameda y cayó moribundo al pié de la ruina.
—Mi padre se levantó sin haberse herido.
—Se adelantó a mi hermana ofreciéndole cortésmente la mano para bajar del caballo.
—Los tres estábamos al pié de las sombrías murallas.
—Mi padre permanecia inmóvil y mudo; la luna brillando en el horizonte, daba de lleno en su rostro. Se pintaba en sus facciones una orgullosa complacencia.
—«Ved, Carhoat, ved, me dijo: esta es la cuna de nuestra raza. Todo lo que habeis visto no es nada... Lezenner, Kerpont, Fremeur, Ploumer, todos estos dominios reunidos en uno solo, no valen la mitad de Carhoat!... Carhoat es un apañaje de príncipe.
—Laura y yo miramos estas murallas destruidas y cubiertas de yedra.

LA FUENTE DE LAS PERLAS. 77